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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“La Facultad de Artes podrá dar clases en plataforma virtual” 
“En los últimos 10 años la facultad ha vivido un proceso de evolución y crecimiento que se evidencia con el reconocimiento a 
su calidad académica, tanto por su representación en instancias como el Consejo para la Acreditación de la Educación 
Superior de las Artes (CAESA) y la inclusión de uno de sus programas de posgrado en el Padrón Nacional de Posgrados de 
Calidad (PNPC) del Conacyt”, señaló Lorena Loyola Piña en su tercer informe de actividades como directora de la Facultad 
de Artes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Al destacar el crecimiento y consolidación de esta 
unidad académica, Noyola Piña informó que la licenciatura en Artes cuenta con el nivel uno de acreditación por los Comités 
Interinstitucionales de Evaluación de la Educación Superior (CIEES) y está acreditada por su calidad en el CAESA, lo cual 
asegura a los alumnos recibir una formación de alto nivel. 
La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera). 
 
“Advierten de efectos de calentamiento global en encuentro en Yecapixtla” 
La contaminación, deforestación, desaparición de especies y el calentamiento global son efectos colaterales de las 
actividades que proporcionan a los consumidores un sinfin de bienes de consumo, lo que ocasiona un cambio climático que 
afecta a la salud y genera la extinción, reflexionaron maestros, alumnos y funcionarios durante un encuentro a favor del 
medio ambiente en Yecapixtla. En las instalaciones del salón ejidal La Campesina se llevó a cabo el primer Foro de 
Consulta Ciudadana para trazar las estrategias de educación ambiental, en el marco de la década de la educación para un 
futuro sostenible 2005-2014 instituida por la ONU y la Unesco, para atender los problemas que enfrenta la humanidad 
asumiendo el compromiso para que toda educación formal e informal, preste una constante atención a la situación del 
mundo con el fin de fomentar actitudes y comportamientos favorables para el logro de un desarrollo sustentable. 
La Jornada Morelos, p.13, (Fernando Baltazar). 
 
“Disponen 450 mdp para la rehabilitación de escuelas” 
Ante el deterioro de las instalaciones en la mayoría de las escuelas públicas de educación básica y media superior, así 
como por la urgencia de que en al menos 200 de ellas se realicen obras de mantenimiento, más de 450 millones de pesos 
comenzaron a aplicarse en la ejecución de diversas obras que deberán concluir antes de que inicie el próximo ciclo escolar 
2010-2011. La mayor inversión se realiza en educación media superior donde también se contempla la ampliación y 
construcción de instalaciones educativas, luego de que la demanda de espacios crecer año con año, reconoció el secretario 
de Educación, José Luis Rodríguez Martínez. En Educación Media Superior el gobierno estatal ha invertido alrededor de 
250 millones de pesos, e indicó que empezarán a la brevedad con los trabajos de mejora a la infraestructura en las escuelas 
2010, que consta de pintura, impermeabilización, rehabilitación, problemas hidráulicos, eléctricos, y de techumbres, entre 
otras reparaciones necesarias de mantenimiento. El funcionario, quien ayer entregó un aula en el Jardín de Niños “Vasco de 
Quiroga”, en el municipio de Xochitepec, señaló que el año pasado se entregaron más de 400 obras, y en este año se 
espera incrementar la cifra hasta 200 millones de pesos para educación básica.  
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).  
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6873:disponen-450-mdp-para-la-
rehabilitan-escuelas&catid=42:local&Itemid=63 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Más de 10 mil morelense son beneficiados con servicios de la caravana de la salud” 
Se establecieron 23 servicios de salud diferentes en 15 unidades móviles que atenderán durante una semana a ciudadanos 
jojutlenses, a fin de detectar hasta problemas graves como cánceres, chagas, tuberculosis, diabetes hipertensión arterial, 
entre otros. La caravana de vehículos se estableció en el estacionamiento del centro comercial ubicado exactamente frente 
al hospital general Ernesto Meana San Román y permanecerá durante una semana, informó el secretario de Salud de 
Morelos, Víctor Manuel Caballero Solano. El servidor público precisó que se establecieron aparatos especiales para 
detección de cáncer en hombre y mujer, cervicouterino, de mama, de próstata, detección del virus del papiloma humano, 
exámenes de laboratorio para dengue, influenza, chagas, tuberculosis, diabetes, hipertensión arterial, la salud bucal. 
La Jornada Morelos, p.13, (Hugo Barberi). 

 
Nacional: 
 
“Mexicanos con insuficiencia renal crónica consumen 2% del presupuesto para salud” 
En países desarrollados, la insuficiencia renal crónica es considerada una enfermedad catastrófica, por lo que trabajan en 
su prevención y tratamiento. En México, los afectados por ese mal consumen más de 2 por ciento del presupuesto 
destinado a salud, lo que equivale a un monto 20 veces superior al que se destina para la población en general, advirtió 
José Ramón Paniagua, jefe de la Unidad de Investigación de Enfermedades Nefrológicas del Instituto Mexicano del Seguro 
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Social (IMSS). El padecimiento representa un grave problema económico y un reto para el sistema nacional de salud, por el 
insuficiente número de nefrólogos y de infraestructura para su atención. Sólo en el Seguro Social se atiende a más de 40 mil 
enfermos, los cuales representan 80 por ciento del total. El restante 20 por ciento sigue esperando que el tratamiento de la 
insuficiencia renal crónica se incluya entre las enfermedades cubiertas por el Fondo de Protección contra Gastos 
Catastróficos. 
La Jornada, p.37, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Se roban en el país aproximadamente a mil niños cada año, alerta fundación” 
Puesto que al robo de niños no se le ha dado la atención necesaria, y ni siquiera es considerado un delito grave, ya que sólo 
está tipificado como ilícito del fuero común, a diferencia del hurto de ganado, y no nos han dejado participar en el programa 
de escuela segura, la Fundación Nacional de Investigaciones de Niños Robados y Desaparecidos, IAP, en colaboración con 
diversas arquidiócesis y parroquias, despliega campañas preventivas contra el hurto y abuso sexual infantil. En entrevista, 
Guillermo Gutiérrez Romero, director general de dicha agrupación, que labora en el tema desde hace 13 años, detalló que 
en 2008 concretó con la arquidiócesis de México, por medio de su Comisión de Justicia y Paz, realizar estas campañas 
preventivas en los templos de hasta ahora cuatro vicarías. Apuntó que también se logró colaboración en la diócesis de 
Tehuacán, Puebla, y en iglesias de la diócesis de Veracruz. La intención es abarcar otras demarcaciones eclesiásticas y 
todas las vicarías de la arquidiócesis de México, pues el trabajo de la IAP cuenta con el aval del cardenal Norberto Rivera y 
con el del obispo de Tehuacán, Rodrigo Aguilar Martínez. 
La Jornada, p.37, (Carolina Gómez Mena). 
 
“Se recuperan cada año la mitad de los bosques y selvas que se pierden” 
México recupera al año la mitad de las 160 mil hectáreas de bosques y selvas que pierde. Aunque este problema no es tan 
severo como el de Brasil o el Congo, durante la última década las áreas más deforestadas han sido selvas tropicales, señaló 
en entrevista José Carlos Fernández Ugalde, director de la unidad de asuntos internacionales de la Comisión Nacional 
Forestal (Conafor). Explicó que México no tiene las mismas tasas de deforestación de hace 20 años –alrededor de 600 mil 
hectáreas al año– ni las que tienen países de África o lo que pierde Brasil, pero el problema existe. Fernández Ugalde, quien 
participa en el taller Medición, reporte y verificación, que se realiza en Guadalajara con la finalidad de definir métodos para 
el monitoreo de gases de efecto invernadero (GEI) en las naciones en desarrollo, explicó que el Sistema de Reducción de 
Emisiones por Deforestación y Degradación Forestal (REDD) es un mecanismo establecido en el contexto de las 
negociaciones internacionales sobre cambio climático y cuenta actualmente con una bolsa de 4 mil millones de dólares. 
La Jornada, p.38, (Angélica Enciso L.). 
 

Internacional: 

 
“Vertido en la Amazonia” 
El derrame de entre 300 y 400 barriles de petróleo en la Amazonía peruana que ocurrió el sábado dejó a 28 comunidades 
nativas del departamento oriental de Loreto sin su única fuente de agua, informó ayer la radio La Voz de la Selva. Agregó 
que los pobladores de los distritos de Parinari y Urarinas no tienen agua para satisfacer sus necesidades, pues el petróleo 
contaminó el río Marañón, uno de los principales afluentes del Amazonas. Una embarcación que transportaba al menos 5 
mil barriles de petróleo por encargo de la empresa Pluspetrol sufrió el pasado sábado una fuga en las aguas del Marañón. El 
ministro peruano del Ambiente, Antonio Brack, minimizó el impacto ecológico del accidente, aunque subrayó que tras las 
investigaciones se sancionará a los responsables. 
La Jornada, p.21, (Dpa). 
 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Supera 100 mil mdd la reserva de divisas del Banco de México” 
La reserva de divisas en poder del Banco de México superó por primera vez la línea de 100 mil millones de dólares, 
cantidad que duplica el monto de la deuda externa, una acumulación originada en el ingreso de inversión extranjera de corto 
plazo y el aumento en el valor de las exportaciones de petróleo. El Banco de México informó este martes que la reserva de 
divisas llegó a 100 mil 96.4 millones de dólares, cantidad que superó en 9 mil 259 millones de dólares a la registrada al inicio 
de este año. 
La Jornada, p.24, (Roberto González Amador). 
 
“En cuatro meses se gastaron 91% más recursos para importar gasolinas: Inegi” 
México destinó más de 3 mil 827 millones de dólares a la importación de gasolinas en los primeros cuatro meses de 2010, 
91 por ciento más que el monto asignado para este fin en el mismo periodo de 2009, informó el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi). Sólo en abril pasado, a un año de anunciada la construcción de una nueva refinería en Tula, 
Hidalgo, los recursos canalizados a la importación de gasolinas tuvo un incremento de 115.4 por ciento sobre los utilizados 
para la compra de estos combustibles en el exterior un año antes. El organismo indicó que en abril de 2009 salieron 600.5 
millones de dólares por la importación de gasolinas, mientras en el mismo mes de este año se utilizaron mil 293.8 millones. 
La Jornada, p.27, (Juan Antonio Zúñiga). 
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Internacional: 
 
“En plena recesión aumenta la riqueza de millonarios en el mundo” 
En plena recesión, el número de millonarios en el mundo y su riqueza registró un aumento porcentual de dos dígitos en 
2009 respecto del año anterior, reveló un reporte de Merrill Lynch y la empresa Capgemini publicado este martes. En 2009 
cerca de 10 millones de personas, es decir, uno de cada 690 habitantes del planeta, contaron con una fortuna superior al 
millón de dólares. La cifra representa un incremento de 17.1 por ciento frente a 2008, pero sigue siendo inferior a la de 2007. 
El capital de esos 10 millones de personas creció 18.9 por ciento y alcanzó 39 billones de dólares, reportó el estudio. 
La Jornada, p.24, (Notimex y Dpa). 
 
“Gran Bretaña, Alemania y Francia impondrán gravamen a bancos” 
Alemania, Francia y Gran Bretaña anunciaron el martes planes para imponer un gravamen a los bancos para financiar los 
costos de los rescates durante la crisis, sin esperar a la cumbre del G-20 a fines de esta semana, en un hecho que marca 
diferencias con socios claves. En un comunicado conjunto, las tres mayores economías europeas dijeron que estaban 
comprometidas con la plena implementación de la ambiciosa agenda de reformas al sector financiero fijada por el G-20, 
pero el momento del anuncio sobre el impuesto sugirió que tienen pocas esperanzas de alcanzar un acuerdo internacional 
en torno al tema. 
La Jornada, p.26, (Reuters). 
 
“Londres recortará presupuesto” 
El gobierno británico anunció el presupuesto más restrictivo en una generación, que reducirá el gasto, elevará impuestos y 
creará otros, con el fin de reducir el déficit fiscal récord de 11 por ciento del producto interno bruto (PIB) a uno por ciento en 
cinco años. El IVA pasa del 17.5 a 20 por ciento e incluye un impuesto bancario. Las radicales medidas fueron presentadas 
en un presupuesto de emergencia del gobierno formado por conservadores y liberaldemócratas seis semanas después de 
que asumió el poder. 
La Jornada, p.26, (Reuters y Dpa). 
 
“Por problemas económicos, despide Efe a 25 periodistas” 
La principal agencia de prensa española, Efe, que atraviesa dificultades financieras, empezó a enviar este martes cartas de 
despido a unos 25 periodistas y empleados, informaron fuentes sindicales. Efe emplea a unas mil personas, entre ellas 650 
periodistas. Una portavoz de la agencia confirmó este martes a la Afp el envío de cartas de despidos, pero no definió el 
número de personas que podrían ser afectadas. La agencia pública española, muy presente en América Latina, está 
afectada por la crisis de los medios y en 2009 sufrió una pérdida neta de 1.6 millones de euros. En España compite con la 
agencia Europa Press. Para 2010 Efe prevé un año muy difícil y quiere reducir sus gastos, sobre todo los salarios, que 
representan 70 por ciento de sus erogaciones. Los despidos previstos responden a motivos económicos y al rechazo de los 
sindicatos a aceptar una baja media de los salarios de 4.5 por ciento, propuesta por la dirección para hacer frente a la crisis, 
a cambio de una garantía de empleo durante tres años, precisó la portavoz. Además de la caída de sus ingresos, Efe sufrió 
en 2010 una reducción de más de 2 millones de euros de la contribución del Estado español, que representa 40 por ciento 
de sus ingresos. 
La Jornada, p.28, (Afp). 
 
“Supera Perú a Colombia como mayor productor de hoja de coca en 2009” 
Con 119 mil toneladas métricas, Perú superó a Colombia como el mayor productor mundial de hoja de coca en 2009. De 
mantenerse la tendencia podría convertirse en el primer abastecedor de cocaína del mundo, informó la Oficina de Naciones 
Unidas contra la Droga y el Delito (ONUDD). A pesar de que Colombia registró la mayor extensión de cocales en la región 
andina –68 mil hectáreas–, la productividad de los plantíos en Perú fue superior, de acuerdo con un reporte del organismo 
internacional. En Perú, el área de coca sigue creciendo por cuarto año consecutivo; aumentó 6.8 por ciento, al pasar de 56 
mil 100 hectáreas en 2008 a 59 mil 900 en 2009. En Bolivia hubo poco cambio en el cultivo, ya que subió uno por ciento, al 
pasar a 30 mil 900 hectáreas, dijo Aldo Lale-Demoz, representante en Colombia de la ONUDD. Según el experto, el año 
pasado la producción de hoja de coca en Perú ascendió a 119 mil toneladas, lo que representa 45.4 por ciento de la región 
andina, mientras Colombia, con 103 mil toneladas, produjo 39.3 por ciento. 
La Jornada, p.22, (Reuters y Afp). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Dejará comuna endeudadas a cuatro administraciones” 
Con la materialización del crédito de 600 millones de pesos que el Ayuntamiento adquirió con Banco del Bajío a un plazo de 
15 años, Cuernavaca no podrá disponer, bajo ninguna circunstancia, de los recursos federales del ramo 28 de acuerdo al 
decreto mediante el cual, el Congreso le autorizó a la comuna la adquisición de deuda privada. Lo anterior significa que, si 
bien el gobierno de Manuel Martínez Garrigós, dispondrá de esa cantidad de dinero para obras de infraestructura (que aún 
no han sido definidas), las cuatro administraciones siguientes están obligadas a pagar el capital más los inteses de la deuda, 
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sin la posibilidad de disponer de los recursos del ramo en mención, que se compone por el Fondo de Fomento Municipal, 
tenencia y el Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios (IEPS), entre otros. 
Diario de Morelos, p.4, (Antonieta Sánchez). 
 
“Comienza ciclo de talleres para prevenir el delito y la corrupción” 
“La seguridad pública no sólo es armas y policías, sino también involucra la interacción social”, informó Carmen Genis 
Sánchez, directora de Prevención del Delito en Cuautla, en el marco del curso de capacitación, en el que participaron 11 
municipios, se reconoció la falta de valores en la sociedad, pero principalmente en la familia morelense, donde los niveles de 
corrupción son graves. La Dirección de Prevención del Delito de Cuautla, en coordinación con el Grupo de Coordinación 
Interinstitucional Limpiemos México para Escuela Segura, bajo la ejecución de la Dirección de Prevención y Participación de 
la Comunidad del Gobierno del estado, llevaron a cabo el primero de cuatro cursos de capacitación en materia preventiva. 
La Jornada Morelos, p.10, (Fernando Baltazar). 
 
“Entrega el gobierno créditos por 1.2mdp a nueve pequeños empresarios morelenses” 
Al ratificar que su gobierno seguirá trabajando de cerca con los micro y pequeños empresarios, el gobernador Marco Adame 
Castillo informó que existe un fondo de 60 millones para mantener fuentes de empleo en ese sector, al entregar créditos por 
un millón de pesos a comerciantes establecidos del centro histórico de Cuernavaca. Reunido en un céntrico restaurante, en 
compañía de los micro, pequeños y medianos hombres de negocios del centro de Cuernavaca, el gobernador aseguró que 
los créditos permitirán hacer frente a las adversidades económicas del presente para sacar adelante su patrimonio familiar y 
crear fuentes de empleo. Marco Adame ayer entregó un millón 286 mil pesos a nueve microempresarios, quienes tendrán 
una tasa de interés preferencial de sólo el 6 por ciento anual, toda vez que del segundo semestre de 2009 a mayo de 2010, 
se han entregado 35.3 millones del Pemef. 
La Jornada Morelos, p.5, (Miguel Ángel García); Diario de Morelos, p.6, (Redacción) y El Regional del Sur, (Roberto 
Heredia).  
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6868:salvan-a-230-empresas-en-
riesgo-de-quiebra-&catid=42:local&Itemid=63 
 

Nacional: 
 
“Ocupa México el lugar 96 en un análisis sobre estados fallidos” 
México descendió dos posiciones en la más reciente clasificación de estados fallidos, al ubicarse en el lugar 96 de 177 
naciones analizadas por la Fundación por la Paz, con base en 12 indicadores sobre temas económicos, sociales, políticos y 
de seguridad. La calificación para el país fue de 76.1. El mayor puntaje y primer lugar en la tabla representa a los países con 
los peores índices en materia de gobernabilidad y en este reporte corresponde a Somalia. Por sexto año, esta fundación 
presentó el llamado Índice de Estados Fallidos (FSI, por sus siglas en inglés), basado en miles de artículos y reportes a 
partir de los cuales asigna calificaciones a la situación que atraviesan los países en materias como presión demográfica, 
movimientos masivos de refugiados o de desplazamiento interno de personas, suspensión de las leyes y violación a los 
derechos humanos, presencia de aparatos de Estado dentro del Estado, entre otros. En esta ocasión, y como hace un año, 
México registra un índice de Estado fallido que lo ubica en peores condiciones que otras naciones del continente como 
Paraguay (106), Brasil (119), Costa Rica (138) y Argentina (148). 
La Jornada, p.8, (De la redacción). 
 
“Ratifica OEA ley de acceso a información” 
La asamblea general de la Organización de Estados Americanos (OEA) ratificó la Ley Modelo Interamericana de Acceso a la 
Información, la cual plantea los estándares mínimos para las leyes respectivas en todo el continente. Expertos de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) representaron a 
México en el proceso de redacción de la ley, según comunicado del órgano garante de transparencia. 
La Jornada, p.8, (De la redacción). 
 
“Vecinos de Fremont dan el sí a la propuesta que prohíbe alquilar casas a indocumentados” 
Los ciudadanos de la ciudad de Fremont, estado de Nebraska, aprobaron este lunes una propuesta que prohíbe alquilar 
casas a inmigrantes indocumentados, informó el diario local Fremont Tribune. La iniciativa, que además obliga a las 
empresas a usar una base de datos federal para comprobar si sus trabajadores tienen permiso de trabajo, fue aprobada por 
57 por ciento de los votos frente a 43 por ciento en contra, según resultados extraoficiales. 
La Jornada, p.12, (Dpa). 
 
“México pide formalmente a una corte de EU que declare inconstitucional la ley SB 1070” 
El gobierno de México solicitó a una corte federal de distrito en Arizona que se declare la inconstitucionalidad de la ley SB 
1070 y se impida su entrada en vigor. Mediante una carta como amigo de la Corte y en lo que es la primera acción concreta 
que se realiza para enfrentar la legislación antinmigrante aprobada el pasado mes de abril, la administración calderonista se 
sumó a la demanda que en el mismo sentido presentaron organizaciones civiles de Estados Unidos, como el Fondo 
Mexicano-Americano de Defensa Legal y Educativa (MALDEF, por sus siglas en inglés), el Centro Nacional de Derecho 
Migratorio (NILC) y la Unión Americana de Libertades Civiles (ACLU). 
La Jornada, p.13, (Ángeles Cruz Martínez). 
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“Ley Arizona desata ola de detenciones de indocumentados en otros estados” 
La llamada ley Arizona está generando una ola de detenciones y deportaciones de indocumentados mexicanos en varias 
entidades estadounidenses, además de que ha propiciado un clima de odio contra los migrantes, por lo que es fundamental 
emprender desde las organizaciones sociales, civiles y de derechos humanos una lucha contundente contra esta legislación, 
afirmaron especialistas. En el foro que se llevó a cabo en Casa Lamm para analizar las repercusiones de la ley SB 1070, 
ponentes como Elvira Arellano, luchadora de los derechos de los migrantes; Jorge Durand, especialista de la Universidad de 
Guadalajara en temas de migración; Camilo Pérez, representante del comité promotor del Tribunal Internacional de 
Conciencia, y José Enrique González, de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, coincidieron en que a través de 
esta ley se están violentando flagrantemente derechos fundamentales de los migrantes mexicanos. 
La Jornada, p.13, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Se entrenan en el extranjero para aplicar los juicios orales” 
Un grupo de 60 juzgadores federales con perfil académico y con más de seis años de experiencia como impartidores de 
justicia fueron designados por el Consejo de la Judicatura Federal para acudir a las ciudades de Boston (EU), Santiago 
(Chile) y Bogotá (Colombia) donde observarán el desarrollo de los juicios orales que realizan los sistemas judiciales de esos 
países, revelaron ayer a La Jornada importantes funcionarios de la Judicatura que pidieron no mencionar sus nombres. El 
objetivo es que a su regreso puedan compartir las experiencias adquiridas con los más de 600 juzgadores que conforman el 
Poder Judicial Federal, ya que los jueces y magistrados mexicanos están obligados a aplicar en México, a más tardar en 
junio de 2016, el nuevo sistema de justicia adversarial que implica los juicios orales. 
La Jornada, p.15, (Alfredo Méndez). 
 
“Cambian de vigilantes en juzgados y tribunales” 
Desde el pasado lunes, elementos de la policía auxiliar, dependientes del Gobierno del Distrito Federal, y agentes de las 
policías estatales adscritas a cada entidad del país, fueron retirados de sus puestos de vigilancia en las instalaciones de los 
juzgados y tribunales federales que se ubican en todo el territorio nacional y remplazados por elementos especiales de la 
Secretaría de Seguridad Pública federal, en atención a un acuerdo reciente del Consejo de la Judicatura Federal. 
La Jornada, p.15, (Alfredo Méndez). 
 
“Reglas para licitar espectro, incubadora de prácticas anticompetitivas: análisis” 
La reglas impuestas por la Comisión Federal de Competencia (CFC) y la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) 
en la licitación de espectro para ofrecer servicios de telecomunicaciones. convirtieron este proceso en una incubadora de 
prácticas anticompetitivas que benefician al grupo Televisa-Nextel. Será el único que podrá adquirir un bloque de 30 
megahercios (Mhz) con cobertura nacional a precio mínimo, mientras el resto de los operadores no podrán ampliar su 
capacidad y pagarán más caro el espectro, advirtió un análisis del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM). 
Mientras, de acuerdo con reportes de la Cofetel, las licitaciones 20 y 21 de las bandas de 1.9 y 1.7 gigahercios (Ghz) 
llegaron ayer a la ronda 41. Hasta ese momento la oferta por el bloque de 30 Mhz con cobertura de la región uno a la nueve 
no varió, ya que el grupo Televisa-Nextel mantuvo la oferta de 180 millones 300 mil pesos por el espectro de la frecuencia 
1.7 Mhz. 
La Jornada, p.25, (Miriam Posada García). 
 
“Financió el gobierno federal un cultivo de mariguana en Sinaloa” 
El gobierno federal entregó alrededor de 12 millones de pesos al empresario Elías Mascareño McConegly para diferentes 
proyectos productivos, entre ellos la construcción de un invernadero hortícola de alrededor de 24 hectáreas que 
recientemente se usó para sembrar mariguana. El empresario fue candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la alcaldía 
de Angostura en 2007 y operador del blanquiazul en la región. Junto con otros hombres de negocios, fundó la compañía 
Eleven Rivers Land, y es propietario de Agrícola y Ganadera El Siboney, que posee bodegas, ranchos ganaderos y unas 
300 hectáreas para siembra de frijol, maíz y hortalizas. El predio se ubica en las inmediaciones de la comunidad El 18, a 
pocos kilómetros de la carretera Costera, en el municipio de Angostura, y se rentó a un inversionista oriundo de Culiacán, 
José Adalberto Plaza Arellano (aún prófugo), de acuerdo con el acta del contrato de arrendamiento con número de 
inscripción 186, libro 163, del Registro Público de la Propiedad (RPP) de Sinaloa. 
La Jornada, p.29, (Javier Valdez Cárdenas). 
 
“Legisladores aprueban modificaciones a la Ley de Extinción de Dominio que propuso el Ejecutivo” 
Por unanimidad, diputados locales de PRD, PAN y PVEM aprobaron ayer, en comisiones unidas, reformas a las leyes 
orgánicas de la Procuraduría General de Justicia (PGJDF) y del Tribunal Superior de Justicia (TSJDF) del Distrito Federal, 
por las cuales se otorgan facultades a los agentes del Ministerio Público y jueces para conocer y perseguir el delito de 
narcomenudeo en la ciudad de México. Durante la sesión ordinaria de las comisiones de Seguridad Pública y de 
Administración y Procuración de Justicia de la Asamblea Legislativa, los diputados sacaron también adelante modificaciones 
a las leyes de Extinción de Dominio, Contra la Delincuencia Organizada y al Código Penal, todas de esta capital, para cerrar 
el cerco financiero a la delincuencia organizada, mediante la inclusión de sanciones y aseguramiento de sus propiedades a 
quienes encubran y presten sus bienes para la comisión de ilícitos. Ambos paquetes de reformas serán presentados ante el 
pleno de la ALDF durante el periodo extraordinario de sesiones que se tiene previsto para los próximos 28, 29 y 30 de este 
mes. Incluso, Julio César Moreno, presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, aseguró que se 
tienen 10 dictámenes que fueron aprobados con anterioridad, para que sean discutidos y votados. 
La Jornada, p.34, (Raúl Llanos). 
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“Buscan extranjeros imponer costos de medicinas y frenar descuentos” 
Laboratorios médicos trasnacionales comenzaron a modificar la política de precios de venta al público, contra una 
disposición oficial vigente sobre etiquetado de medicamentos y sin que las autoridades del sector realicen acciones para 
contenerlos, de acuerdo con información recabada por este diario. En algunas farmacias de centros urbanos empezaron a 
aparecer fármacos en cuyas cajas fue colocada una leyenda –en apariencia sin importancia– en la que se establece un 
precio único de venta al público de los productos, que van desde tratamientos para enfermedades gástricas hasta los 
empleados para controlar la presión arterial. Ofrecer al público productos con un precio único viola la norma oficial mexicana 
(NOM) para el etiquetado de medicamentos, confirmó a La Jornada la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos 
Sanitarios (Cofepris), cuando fue consultada sobre este tema. Aseguró que procede realizar una investigación contra el o los 
laboratorios que incumplan la NOM para etiquetado de medicamentos, vigente desde 2000. 
La Jornada, p.36, (Roberto González Amador). 
 
“Riesgo de que aumente el uso electoral y discrecional de plazas docentes: CNTE” 
Profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) señalaron que en las 14 entidades donde 
habrá comicios este año existe el riesgo de que se incremente el uso discrecional y electoral en la asignación de plazas 
docentes, pues la Secretaría de Educación Pública (SEP) y la cúpula sindical sólo acordaron asignar un número muy 
reducido de puestos de nueva creación, pese al aumento en la demanda de maestros en escuelas públicas de todo el país. 
Tras darse a conocer la convocatoria al Concurso Nacional de Asignación de Plazas Docentes 2010-2011, las cifras 
entregadas por la dependencia revelan que de los 32 mil 536 espacios (plazas de jornada y por horas/semana/mes) que 
serán asignados, 62 por ciento corresponde a vacantes por jubilación, enfermedad, cesantía o muerte, mientras que sólo 38 
por ciento, es decir, 12 mil 343 serán de nueva creación con el financiamiento del gobierno federal. Cabe destacar que en el 
ciclo 2009-2010, la SEP concursó 6 mil 61 nuevas plazas de jornada con recursos de la llamada Programación Detallada 
(Prodet), mientras para el ciclo 2010-2011 –que dará inicio en agosto próximo– la cifra aumentó a 7 mil 634 plazas, es decir, 
solamente mil 773 plazas adicionales. 
La Jornada, p.39, (Laura Poy Solano). 
 

Internacional: 
 
“Obama, enojado con su jefe militar en Afganistán por polémicas críticas” 
El futuro del general estadounidense Stanley McChrystal, comandante de las fuerzas internacionales en Afganistán, era 
incierto este lunes luego que fue citado junto con sus aliados por la Casa Blanca para explicar unos polémicos comentarios 
críticos al gobierno del presidente Barack Obama y sus asesores. El mandatario dijo que el general mostró poco juicio, pero, 
aclaró que no adoptará una decisión, sino después de reunirse este miércoles con él. La revista Rolling Stone señaló que 
McChrystal leyó el artículo antes de su publicación y no puso objeciones. McChrystal, comandante de la Organización del 
Tratado del Atlántico Norte (OTAN) y Estados Unidos en Afganistán y arquitecto de la estrategia de Obama sobre la guerra, 
fue convocado a Washington para explicar directamente al presidente su enorme error y falta de juicio, indicó un portavoz 
del mandatario. La nota en Rolling Stone mostró las tensiones entre McChrystal y la Casa Blanca cuando Washington 
despliega miles de tropas adicionales en la guerra de Afganistán que entra en su noveno año. 
La Jornada, p.20, (Afp, Dpa y Reuters). 
 
“Falla juez contra la moratoria de Obama a la perforación petrolera en el Golfo de México” 
Un juez estadounidense falló este martes contra la moratoria de seis meses a la perforación petrolera en aguas profundas 
en el Golfo de México que ordenó el gobierno del presidente Barack Obama después del derrame de crudo. La Casa Blanca 
anunció que apelará inmediatamente la decisión. El magistrado Martin Feldman falló en favor de más de una decena de 
compañías petroleras que operan 33 plataformas mar adentro y se oponen a la moratoria sobre la exploración y explotación 
de crudo en aguas profundas; las empresas alegan que la veda es injusta y ocasiona despidos en momentos en que hay 
altas tasas de desempleo en el país. Feldman, un juez federal de Luisiana, resolvió que la demanda preliminar está 
garantizada contra la moratoria, al declarar que está persuadido de que el levantamiento de la suspensión de la prospección 
y perforación decretada por Obama el 27 de mayo pasado a través del Servicio de Administración de Minerales (MMS) 
refleja el interés público. “El tribunal concluyó en la probabilidad de que los demandantes lograrán demostrar que la decisión 
–del organismo gubernamental– fue arbitraria y caprichosa”, tomada bajo presión, expresa Feldman en su veredicto, en lo 
que constituye un duro golpe al gobierno demócrata del presidente Obama, quien esperaba que la veda le diera tiempo para 
garantizar que otros pozos petroleros operen de manera segura. 
La Jornada, p.21, (Afp, Dpa y Reuters). 

 


